



Mexicali 20°C
Soleado
27 de Abril 2011 02:08

Buscar...

INICIAR SESIÓN
REGISTRARSE



▶ VIDAYESTILO

Publicada: 26/04/2011 11:37 Por: SUN

A+ AUMENTAR A- REDUCIR

Viuda de Saramago defiende su compromiso intelectual

0 tweets 0 Comentarios

Share tweet Comentar

Me gusta Sé el primero de tus amigos a quien le gusta esto.

GRANADA/ ESPAÑA (SUN)

Pilar del Río, viuda de José Saramago, ha apelado hoy a la figura del intelectual comprometido que, a modo de lo que hizo en vida el escritor portugués, piensa, reflexiona y se cuestiona lo que ocurre a su alrededor sin encerrarse "en una torre de marfil" .

Durante la presentación de unas jornadas en homenaje al Premio Nobel de Literatura promovidas por la Universidad de Granada (sur de España) y la Fundación José Saramago, de la que es presidenta, Del Río ha considerado

necesario cuidar esa faceta que caracterizó al escritor.

Tras su muerte, todavía hay gente que ante lo que ocurre en el mundo se pregunta "qué diría José Saramago" , pero eso, agrega su viuda, "es absurdo. No sabemos lo que diría porque ya no está para decirlo. Lo que sí podemos es, a la luz de sus enseñanzas, tratar de profundizar y tratar de entender" .

Y eso es lo que, desde hoy y hasta el sábado, hará un grupo de intelectuales comprometidos con los derechos humanos en el marco de las jornadas "Recordando a Saramago" , que suponen un homenaje al escritor en una triple dimensión: la personal, la literaria y la del compromiso moral, ético y político que demostró, según la organización.

Los participantes, entre los que figuran el exdirector general de la Unesco Federico Mayor Zaragoza y el expresidente de Greenpeace España Juantxo López de Uralde, forman parte de esa "constelación de intelectuales que no se encierran en una torre de marfil, sino que se cuestionan lo que está pasando, por qué está pasando y sobre todo la pregunta que Saramago se hacía siempre: para quién está pasando" .

La periodista se ha referido a "la última lección" de Saramago en vida, cuando días antes de morir reflexionó sobre la crisis actual considerándola una crisis moral y no económica, para poner de manifiesto cómo la ética de Saramago ha calado, dice, en la calle.

De ello ha puesto como ejemplo una reciente manifestación de jóvenes portugueses en el aeropuerto de Lisboa, donde ante la llegada de representantes del Fondo Monetario Internacional corearon frases contra la privatización, entre ellas una del escritor: "¿Y por qué no privatizamos también a la puta madre que los parió?" .

"Saramago decía que pese a todos los conflictos, los dramas, la muerte, la miseria y las desigualdades, a veces sentimos que la belleza es posible" , ha reflexionado su viuda, para quien la emoción que despierta su obra "nace de la razón y sobre todo del sabernos y sentirnos seres humanos, y por lo tanto capaces de compasión" .

Las jornadas, además de asuntos relacionados con la vida y obra del escritor, abordarán también las crisis socioeconómicas y globales e incluirán la proyección de la película mexicana "La sal de la tierra" .

Con el ADSL de JAZZTEL ahora las llamadas a móviles son GRATIS.

JAZZTEL

OPCIONES DE NOTA [¿Desea comentar esta nota?, envíe un COMENTARIO](#)

CALIFICAR Sin calificar ENVIAR IMPRIMIR AGREGAR A FAVORITOS COMPARTIR

Los comentarios a las notas son responsabilidad de los usuarios. Ayúdenos a que sus contenidos sean adecuados. Participe responsablemente y denuncie los comentarios inapropiados. Los comentarios que sean denunciados por los usuarios se eliminarán de forma automática. Revise por favor las reglas completas que regulan los comentarios de los usuarios.

0 COMENTARIO(S)

Todas las secciones

- Desesperado por encontrar a su novia
- Descartan secuestro en desaparición de maestra
- Registra Hermosillo temblor de 4.8 grados
- Son los mejores 50 restaurantes del mundo
- Fue temblor de 5.6 grados Richter en Guaymas
- Continúa en arraigo "El Vaquero"
- Busca a su hermano desaparecido hace 14 años
- Era agente de la PEP detenido con drogas
- Muere hombre tras accidente en Ocotillo
- Se impone moneda nacional ante el dólar

Todas las secciones

- Desesperado por encontrar a su novia
- Registra Hermosillo temblor de 4.8 grados
- Utilizan los policías vehículos irregulares
- Son los mejores 50 restaurantes del mundo
- Descartan secuestro en desaparición de maestra
- Era agente de la PEP detenido con drogas
- Busca a su hermano desaparecido hace 14 años
- Se encuentran laborando solo 5 diputados en el Congreso